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本报记者 袁雪婧文/图

国家举重队近期结束了在海南

五指山为期两个月的转训回到北京，

继续扎实推进冬训。有了第一阶段

打下的坚实体能和专项基础，队员们

的专项成绩进入快速提升阶段，冬训

渐入佳境。

“队伍冬训从1月4日在五指山开

启，第一阶段在五指山进行了两个月

的集训。我们在3月5日回到北京，冬训

第二阶段乃至赛前训练都将在北京进

行。”国家女子举重队主教练王国新告

诉记者，队伍在冬训第一阶段把体能

训练放在重要位置，打好冬训体能基

础，同时部分老运动员的伤病治疗、训

练的基础性恢复工作也都有条不紊向

前推进。“冬训到现在总体来看不错，

运动员成绩恢复过程中我们以高标准

来要求，多帮助她们发现问题。体育总

局医疗专家组来队伍巡诊采取会诊的

模式，多名权威专家提出不同的对伤

病的理解和分析，帮助教练员对运动

员的伤病情况有更加清晰的认识，能

在训练中更好地把控。目前队伍没有

重伤病，我们有信心完成好今年5月亚

锦赛也是奥运积分赛的参赛任务。”

5月初将在韩国举行的亚锦赛是

国家举重队今年第一个比赛任务，这

次比赛也是奥运资格赛。队伍冬训

第二阶段乃至赛前训练也将重点围

绕备战亚锦赛展开。“第二阶段冬训

的针对性更强，训练逐步要上强度

了，因此伤病防控工作要摆在重要位

置。”王国新表示，教练组在安排训

练计划时要将“主动预防”的理念扎

根。“我们要通过训练把伤病控制好，

而不是在训练中练出了伤病再去被

动求助大夫解决。中国举重队一直

在追求可靠的成绩，而可靠的成绩要

依靠可靠的训练基础。”

国家举重队初定3月底举行一次

队内高台测验，既检验冬训的阶段性

成果，又帮助运动员提前寻找比赛感

觉。“运动员冬训以来很久没有参加

比赛，需要适时调动竞技状态，上台

去感受比赛氛围。”王国新认为，“心

跳加速”也是一种训练。“训练和比

赛之间需要有一个高台测验作为过

渡。比如运动员平时训练心率只有70

次/分，高台测试能达到90次/分，比

赛时也许会达到110次/分，中间有一

个适应的平台。高台测验作为亚锦

赛的热身赛，运动员可以提前演练，

进入比赛的模式。通过上台我们也能

发现运动员还有哪些问题需要修正，

来帮助她们及时解决。”

除了亚锦赛，2023年国家举重队

还要面临世锦赛、亚运会双线作战的

考验，两大重要赛事间隔仅有半个月

左右。“今年世锦赛是参加巴黎奥运

会的选手必须参加的一站资格赛，将

是国家举重队全年参赛任务的重中

之重。亚运会不是奥运资格赛，但是

一个很重要的综合性运动会，两个比

赛间隔很近，而且级别设置并不完全

相同。中国女举一定会努力比好这两

项重要赛事，全力以赴展现中国举重

的风采。”王国新说。

本报讯 3月8日，德国羽毛球公

开赛进入第二天，展开各单项1/16决

赛的争夺，国羽众将全面登场，多名

主力队员轻松晋级。

本站比赛中国队在混双项目上

仅派出冯彦哲和黄东萍一对组合出

战。首战对手是德国队的谢尔/福克

曼，这对搭档不足半年的中国混双组

合手感火热，直落两局击败对手，顺

利晋级十六强。

第一局，冯彦哲和黄东萍在发接

发环节给德国组合制造了很大压力，

多次打穿对手防线，德国组合自身失

误较多，冯彦哲和黄东萍顺势以21比

15拿下。易边再战，德国组合拼得更

加凶狠，但冯彦哲和黄东萍没有被对

手打乱节奏，顶住对手反扑后以21

比10获胜。冯彦哲与黄东萍搭档时

间虽然不长，但进步明显，先后在印

尼500赛、泰国羽毛球大师赛中夺

冠。本站作为中国队唯一的混双组

合，他们的表现令人期待。下一轮，

冯彦哲与黄东萍将对阵印尼昔日王

牌组合乔丹/梅拉蒂。

女单比赛，陈雨菲和何冰娇都以

2比0淘汰各自对手，顺利跻身第二

轮。陈雨菲的表现尤其抢眼，面对美

国选手王苑力，陈雨菲首局比赛中一

度连得8分，以17比5确立了12分优

势，以21比9轻松赢下第一局。第二局

陈雨菲开局强势9比1领先对手，之后

继续扩大领先优势，21比11赢下了第

二局。下一轮比赛陈雨菲的对手是

法国选手齐雪菲。

男单方面，石宇奇第一轮就遭

遇日本前世界第一桃田贤斗。在这

场焦点战中，石宇奇最终以0比2不

敌对手遭到淘汰。第一局开始，石

宇奇有些慢热，连续失误，而桃田

贤斗打得非常积极，连拿4分，展现

出不错的状态，石宇奇之后虽连追

3分，但桃田贤斗又连拿4分，8比3

领先。随后，石宇奇一度将比分追

到8比10，可惜关键时刻“熄火”，而

桃田贤斗轰出6比2的小高潮之后

彻底拉开了差距。桃田贤斗以21比

16先下一城。第二局石宇奇开始调

整，但桃田贤斗状态依然火热，比

分一直很胶着。9比9打平之后，石

宇奇打得很被动，桃田贤斗打出一

波5比0，就此拉开差距，石宇奇以

15比21再输一局。男单另外的几场

比赛中，中国队的陆光祖、赵俊鹏

均以2比0战胜各自对手，顺利晋级

十六强。

（杜 婕）

本报记者 杜 婕

本年度第一场马拉松大满贯赛

事东京马拉松日前结束，比赛吸引了

大批日本本土强手参加，同时这场比

赛 也 是 日 本 马 拉 松 奥 运 选 拔 赛

（MGC）男子选手的最后一场资格

赛，因此高手云集，阵容强大。

本场比赛虽然日本纪录保持

者、去年东京马拉松日本排名第一

的铃木健吾因备战今年10月举行的

MGC而缺席，但名将大迫杰的出战

仍然将关注度拉满。这是大迫杰自

从2020年3月1日之后第一次在东京

参加全马，东京奥运会后他退役，半

年后复出。

此次比赛30公里后的竞争更为

激烈。男子选手通过35公里时，山下

一贵、大迫杰、井上大仁、其田健也

依然与几名外籍精英缠斗在一起。

通过40公里之后，山下一贵逐渐甩开

大迫杰，来到日本选手的第一位，最

后时刻大迫杰疑似岔气，速度逐渐

放慢。最终，埃塞俄比亚的德索·吉

尔米萨以2小时05分22秒获得冠军，

莱文斯2小时05分36秒刷新加拿大

国家纪录。日本本土选手竞争尤为

激烈，25岁的山下一贵将个人最好

成绩提高了近2分钟，以2小时05分

51秒的成绩刷新个人最好成绩，获

得本土第一，其田健也以2小时05分

59秒获得第二。大迫杰以2小时06分

13秒获得季军，锁定了MGC参赛资

格。女子组方面，万吉鲁用时2小时

16分28秒，夺得冠军，刷新个人最好

成绩。

日本选手两人跑进2小时06分，

让人们再次看到日本在马拉松项目

上强大的集团优势。多年来，日本始

终注重青训，建立各年龄段的金字塔

体系，同时打造世界顶级赛事，让日

本马拉松整体始终保持世界水平。

本报讯 2023广东高尔夫球巡

回赛·梅州麓湖山公开赛3月7日在梅

州麓湖山国际高尔夫球会落幕。职

业球员张佳在打出两轮67杆后，以

134杆（-10）的总成绩、5杆优势夺得

冠军，这是他继2021年珠海公开赛、

2022年佛山公开赛之后再度夺冠，成

为广东巡回赛第一位“三冠王”。

本次决赛，张佳带着3杆优势出

发，开局后遭到女子职业球员范双双

的疯狂进攻。到第10洞，张佳利用范双

双的失误，乘势反超，随后张佳发挥稳

定，以5杆优势问鼎冠军。范双双在打

出68杆后，以139杆（-5）的总成绩，获

得亚军。男子职业球员张凯亮与中国

台北球员沈代伟并列第三。16岁的湖

南球员黄梓杰最终并列第七，获得最

佳业余奖。

“比赛我给自己定的策略就是要

打得保守一些，在前9洞我打得也比

较保守。”赛后张佳说，后面他变得更

加积极主动，状态也打出来了。

范双双对自己的表现也很满意，

她这一轮总共抓到9只小鸟，进攻能

力非常出众。她在冯珊珊高尔夫-南

沙学院训练，由名将冯珊珊的教学团

队在技术、体能、康复上给予全方位

指导。接下来，范双双会继续参加比

赛锻炼自己。

2023广东高尔夫球巡回赛由广

东省高尔夫球协会主办，广州、深圳

等高尔夫球协会以及湾区高尔夫球

友联谊会承办。

（黄心豪 南琼）

竞赛圈

广东高球巡回赛梅州公开赛落幕

东京马拉松日本展现集团优势

本报讯 “三八”国际劳动妇女

节这天，世界田联在官网发布2023年

计划推行的促进性别平等新举措，其

中包括提升世界田联理事会女性理

事比例到40%，并且包括至少一名女

性副主席。

世界田联公布的促进性别平等

的举措还包括配合联合国相关妇女

活动，不断开发更多提升女性领导力

的在线课程和考试；鼓励会员协会派

出更多女性教练员、运动员参加世锦

赛、奥运会等高水平赛事；在各类社

交媒体平台开通专栏，宣传田径界的

女性故事等。

世界田联主席塞巴斯蒂安·科表

示：“世界田联又一次引领了体育领

域的性别平等，这让我感到非常自

豪。这是我们2016年推出的改革计划

中的重要组成部分。在当今世界，仅

仅（向女性）提供平等的机会是不够

的，我们必须提供真正的公平。为了

在田径项目中实现真正的公平，重要

的是我们要为女性运动员、管理人员

和官员提供在各个级别的田径领域

寻求职业生涯发展所必需的工具和

环境。”

世界田联理事、中国田径协会副

主席王楠表示，世界田联近年来一直

不遗余力采取各种措施，推动田径运

动中的性别平等。为庆祝2023年国际

劳动妇女节，世界田联近期发起了以

“拥抱公平”为主题的国际劳动妇女节

活动，呼吁各界以多种方式共同庆祝

国际劳动妇女节，邀请所有合作伙伴

及利益相关方参与主题活动，提升妇

女在田径运动中的地位，倡导各方作

出新的重要承诺，促使田径运动对女

性更加公平。

中国田径协会积极响应世界田

联号召，在中国田径协会官网发布了

相关活动倡议和庆祝海报，并倡议各

会员单位积极开展相关活动，共同为

世界田联相关活动助力。

（李东烨）

世界田联公布促进性别平等新举措

国家女子举重队冬训渐入佳境

德国羽毛球公开赛

国羽多名主力轻松晋级

本报记者 徐泽藩

国家女子垒球队在广东黄村训

练基地的集训日前进入第四周。为

了让集训更具针对性，国家女子垒球

队采用“分组训练、包干到户”的训练

模式，依照投手、接手、内场、外场4个

位置，将队员分为4个组别。位置不

同，对应的技战术训练内容不同。这

一训练方法初显成效，相较于前两

周，队伍的状态越来越好。

投手组，投手状态都得到了一定

程度的恢复。“接下来大家要做好体

能储备、提高爆发力，同时徒手动作

和13米标距的训练都要加强。把握好

每堂投手课，提升每个投球的质量，

减少废球，同时在防守端要发挥更大

作用，减轻队友的压力。”投手组教

练员张卫红说。内场组教练员冯飞

表示，内场组训练中整体的氛围非常

好，内场的防守亟待加强，队员之间

的默契度有待提高，同时要在进攻端

提升火力，把优势点扩大化。接手组，

接手动作的连贯性、核心的稳定性有

了明显的提高，但在跑垒方面要继续

加强。“什么局面该怎么跑？要勤思

考、多理解。”接手组教练员王东说。

外场组则要继续加强一传的准确性

和接传间的连贯性。

为备战4月初的亚洲杯和9月的

杭州亚运会，中国女垒于2月15日正

式开始集训。过去三周，女垒队员们

场地、食堂、宿舍三点一线，保持早中

晚一天三练的高强度训练，分组训练

不仅让教练组更快熟知每个队员的

特点、优势和短板，并能以此制定更

具针对性的训练内容。3月4日国家女

子垒球队举行了集训以来的第一场

对抗赛，教练组从中收到了队员们更

全面的反馈，进一步明确下一步的训

练重点，队员们也以此为节点回顾了

三周以来的收获。

运动员董子暄表示，队伍的氛围

很融洽，不像是新组建的国家队，前

三周恢复得不错，感觉自己的状态在

一天天变好。任敏觉得自己在节奏方

面变化最大，“前两周的训练节奏有

点混乱，现在能踩到点上了。每周都

有进步，在实战进攻中出远棒的几率

越来越大。”徐佳则认为前三周她还

没有达到最佳状态，她想要继续努

力，在体能和技战术执行上变得更

好，和队友继续增加默契和信任。

主教练唐昌冬希望队员在接下来

的训练中保持绝对专注，让训练更纯

粹。他说：“通过前三周高强度的训练，

队伍已经把状态调整到相对统一的水

平线上，大家都很辛苦，接下来希望大

家再接再厉，把训练重心转移到对细

节的提升，提高在实战中的能力。”

国家女垒分组训练初显成效

国家女子举重队正在体育总局训练局开展训练。

冬训进行时

本报讯 据中国田径协会消息，

为贯彻落实新周期田径耐力项目高

原人才开发计划，做好新周期高原人

才培养工作，满足青少年运动员交流

学习和教练员培训学习的需要，第十

届田径耐力项目高原省区对抗赛暨

高原后备人才训练营3月7日在曲靖

开营。

本次训练营为期8天，共有西

部10个省区市的78名教练员、404

名运动员参加。训练营邀请国内耐

力项目专家进行授课和指导，通过

理论和实践相结合的授课方式，有

效提高基层教练员的执教能力。此

外，还安排教练员经验分享课、主

题实践训练课、反兴奋剂教育等，

针对当前中长跑、竞走项目青少年

训练存在的突出问题、青少年训练

基础原则、技术训练的方法手段开

展经验交流和研讨。同时，还将组

织开展爱国主题教育和 《顺子加

油》观影等。

中国田径协会副秘书长陈雷在

开营仪式上表示，世界中长跑成绩在

近几年突飞猛进，包括欧洲、日本都

涌现出很多优秀的选手，而我国高原

地区的运动员在生活环境上与肯尼

亚、埃塞俄比亚选手接近，同时均有

开展耐力项目运动的传统，运动员在

生理生化指标、身体机能、心肺功能

等方面接近非洲选手，因此从不同角

度都决定了发展高原田径耐力项目

开发计划的必要性，这也是夯实中长

跑、竞走项目根基的基石。

本次训练营由中国田径协会、云

南省体育局、曲靖市人民政府主办，

曲靖市教育体育局承办。

（李东烨）

田径高原后备人才训练营开营


